


Comme d’habitude, l’été a été très animé en 2019, grâce 
notamment aux différentes associations et à leurs bénévoles 
qui proposent des festivités toujours aussi variées, pour le plus 
grand plaisir des Bannalécois et des touristes. Ceux-ci étaient 
nombreux au mois de juillet, à choisir de séjourner dans notre 
région, pour bénéficier du climat tempéré breton.

Le mois de septembre sonne également la rentrée des classes : 
celle-ci s’est bien passée dans les différentes écoles de la com-
mune. A l’école élémentaire publique Mona-Ozouf, d’importants 
travaux ont été réalisés au cours de l’été  : ravalement des 
façades avec de belles couleurs pour chaque bâtiment, restaura-
tion de la cours et rénovation des plafonds de certaines classes 
et du sol du restaurant scolaire.

Septembre, c’est aussi la fin des travaux du stade Jean-Bourhis, 
la piste et les aménagements pour la pratique de l’athlétisme 
seront bientôt opérationnels.

Bonne lecture.

      

Evel boaz e oa bet birvilh bras e-pad an hañv e 2019, dreist-holl 
gant ar c’hevredigezhoù a bep seurt hag o zud a-youl vat a ginnig 
gouelioù bepred ken liesseurt, evit brasañ plijadur tud Banaleg 
hag an douristed. Niverus e oa bet ar re-se e miz Gouere o choaz 
chom ur pennad amzer en hor c’horn-bro, evit tennañ o mad eus 
an hin kerreizh a ren e Breizh. 

Miz Gwengolo eo ivez mare an distro-skol : tremenet-mat eo 
hennezh e skolioù diseurt ar gumun. Er skol kentañ-derez Mona 
Ozouf ez eus graet labourioù bras e-pad an hañv : adparaman-
tiñ an talbennoù gant livioù kaer evit pep savadur, reneveziñ ar 
porzh ha nevesaat selioù klasoù zo ha leur ar preti-skol.

E miz Gwengolo emañ ivez echuamant al labourioù er stad Jean 
Bourc’hiz, ar roudenn hag an terkadurioù evit pleustriñ an atle-
terezh a c’hallo bezañ implijet a-benn nebeut.

Lennadenn vat deoc’h.
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LES BRÈVES DU MOMENT
LES NOUVEAUX ÉLECTEURS ONT REÇU LEUR CARTE

Pour la deuxième année consécutive, le maire Yves André et 
l’élue Christelle Bessaguet ont présidé fin mars une céré-
monie citoyenne pour la remise des cartes électorales à une 
vingtaine de jeunes majeurs. Christelle Bessaguet a évoqué 
plusieurs éléments marquants de la majorité  dont « la pos-
sibilité de voter et même d’être élu. D’ailleurs, vous avez aussi 
le droit de participer à l’organisation des futures élections en 
étant assesseur pour quelques heures ou pour participer au 
dépouillement. »
Elle a conclu en rappelant que  «  votre présence ici démontre 
déjà une réelle envie de participer à la vie citoyenne : je vous 
incite très fortement à utiliser cette carte, à exprimer vos choix. 
Ne laissez pas les autres décider à votre place. »

LA FÉE CLOCHE EST INSTALLÉE RUE NATIONALE

Ouverte il y a deux ans sur la 
place des Fusillés, à l’angle de la 
rue de la Gare, la mercerie La Fée 
Cloche est désormais installée au 
numéro 16 de la rue Nationale. 
Déborah Souffez a aménagé sa 
mercerie depuis le début du mois 
de juin et apprécie ce gain d’es-
pace et de luminosité. La jeune 
femme poursuit la vente de tous 
les articles de mercerie (boutons, 
fils, aiguilles, laines et matériel 
pour tricot) et elle a ajouté de nouvelles références, comme 
la gamme de pelotes de laine Plassard. Elle souhaite aussi 
proposer des cadeaux de naissance à offrir.
La mercerie est ouverte du mardi au vendredi, de 9h30 à 12h30 
et de 14h à 19h (les mercredis jusqu’à 12h) ; les samedis, de 
9h30 à 12h30 et de 14h à 18h30.
Contact : 02 56 23 90 14

DÉFI SANTÉ : EN NOVEMBRE, ON ARRÊTE DE FUMER

Les membres de l’Association des professionnels de santé 
libéraux de Bannalec (APSLB) proposent aux Bannalécois de 
relever un nouveau défi : arrêter de fumer.
Le défi est programmé du 1er au 30 novembre 2019 et permet-
tra aux Bannalécois qui souhaitent arrêter de fumer de béné-
ficier de l’accompagnement des professionnels de santé de la 
commune.
Des bulletins d’inscriptions sont disponibles à différents 
points de Bannalec, notamment en mairie, avec la possibilité 
de rencontrer un professionnel de santé avant novembre et de 
bénéficier d’un suivi hebdomadaire.
Plus d’informations : poledesantebannalec@gmail.com

L’EDITO

PENNAD-STUR

 Le maire, Yves André  

Ar maer, Youn André
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Dans le cadre du plan national Sport Santé Bien-Être, le Centre de Méde-
cine du Sport Bretagne Sud (www.cmsbs.fr - association loi 1901) lance 
une «maison» sport santé, à la rentrée 2019. La ville de Bannalec est 
partenaire du projet et accueillera une permanence d’une demi-journée 
chaque mois.
La «maison» sport santé a pour rôle d’accueillir et d’accompagner les 
personnes souhaitant reprendre une activité physique. 
Elle s’adresse à toutes les personnes éloignées de la pratique sportive, 
souffrant d’une maladie chronique ou sans pathologie spécifique. La 
prise en charge comprend une évaluation de l’état de santé en lien avec 
les médecins généralistes, une évaluation avec des éducateurs d’activité 
physique adaptée si nécessaire et ensuite une redirection vers un club 
sportif, une structure privé ou une solution alternative (kiné, rééducation 
etc...). 

La «maison» sport santé a également pour mission de cartographier 
l’offre sportive sur le territoire :
- référencement des structures et associations sportives
- information, aide et accompagnement sur les formations sport santé.
- mise en place de projets en lien avec les collectivités locales.

«MAISON» SPORT SANTÉ
Une permanence mensuelle à Bannalec

La municipalité s’est doté récemment 
d’un camion poids-lourds de 16 tonnes à 
benne. Ce véhicule vient remplacer l’ancien 
camion acheté en 1992,   trop vétuste, qui 
ne répondait plus aux besoins de sécurité. 
Ce nouveau modèle acquis en août 2019 
permet désormais aux agents du pôle 
technique de réaliser les mêmes presta-
tions avec moins d’efforts et plus de sécu-
rité dans les divers travaux de manutention 
(chargement/déchargement de matériel). 
Comme l’ensemble des véhicules munici-
paux, ce camion intègre le nouveau logo de 
la commune. Le coût : 109 000 €.

913 Le chiffre du mois
C’est le nombre d’élèves scolarisés à 
Bannalec cette année : 619 en primaire (maternelle 
et élémentaire) et 294 au collège.

DANS LES SERVICES
UN NOUVEAU VÉHICULE AU 
PÔLE TECHNIQUE

L’ACTUALITÉ

COMMERCE ET ARTISANAT
Un pass pour obtenir jusqu’à 7 500 e d’aide

La communauté d’agglomé-
ration du pays de Quimperlé a 
mis en œuvre un dispositif de 
la région Bretagne dénommé 
Pass Commerce et Artisanat 
qui vise à aider les commer-
çants, artisans et très petites 
entreprises. 
Il a pour objectif de dynamiser 
l’activité économique du territoire.
De nombreuses entreprises peuvent en bénéficier : bar-tabac, restau-
rants, commerce de proximité, campings, artisanat alimentaire (bou-
cher, boulanger), bâtiment (peintre, carreleur, électricien, plombier, 
chauffagiste…), fabrication (céramiste, ébéniste, graveur…), services 
(coiffeur, esthéticienne, cordonnier, fleuriste…). 

Sont concernés par cette aide : les travaux immobiliers et notamment les 
travaux de mise aux normes, travaux d’accessibilité, travaux d’embellis-
sement intérieur. Mais également l’investissement en équipements et 
matériels professionnels, et des prestations de conseil (stratégie com-
merciale, accessibilité, numérique) liées à des investissements maté-
riels. Le montant maximum est de 7500 € HT.
Les entreprises intéressées par le Pass sont invitées à contacter le ser-
vice Développement Economique de Quimperlé Communauté - 1 rue 
Andreï Sakharov CS 20245 29394 Quimperlé Cédex ou par téléphone 
au 02 98 35 09 40.

Lancé il y a quelques mois, un travail impor-
tant est mené sur la dénomination et la nu-
mérotation des lieux-dits de la commune en 
partenariat avec la Poste.
Le diagnostic est  fait. À ce jour, 54 % des 
points d’adresse de la commune étaient non 
numérotés, soit un total de 1 326 adresses. Il 
reste 272 points d’adresses à traiter. 
Il convient par ailleurs d’entériner ou de modi-
fier l’orthographe des noms de voie y compris 
les nouvelles rues nommées depuis 2014. L’of-
fice de la langue bretonne a été sollicité.
Le travail se poursuit et dès  2020, chaque ad-
ministré aura son numéro. 
Pour rappel, la méthode choisie est la numé-
rotation métrique : les numéros attribués aux 
adresses représentent la distance en mètres 
séparant le début de la voie et l’entrée de l’ha-
bitation.  

ADRESSAGE
Où en est-on ?
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Nommée Baume Shanti, l’activité de Marie Le Roy 
se concentre d’abord sur la création d’un jardin de 
plantes médicinales au cœur de la ferme de Qui-
merc’h. Marie sème, cueille et récolte les plantes 
afin de confectionner des petits remèdes naturels. 
Dans son atelier, elle crée des baumes à lèvres et 

des soins pour 
le corps, des 
produits de soin 
cosmétiques et 
de bien-être, 
réalisés sur la 
propriété de A 
à Z. Les plantes 
sont cultivées et 
transformées sur 
place avec des 

produits locaux. Ces créations sont disponibles sur 
le marché bio de Trégunc, à la crêperie Tal an Iliz de 
Bannalec, à La Basse-Cour de Pont-Aven ou direc-
tement à la ferme (le mardi, de 17h à 19h). 
Renseignements au 06 68 73 04 25 
ou par mail : baume.shanti@gmail.com 

ÉCONOMIE LOCALE

Début septembre 2019, Hélène 
Auvray et Florian Derédec ont 
lancé leur projet de boulangerie 
bio à la Ferme de Quimerc’h dé-
nommée  Facteur Mouton. Grâce 
au financement participatif, le 
jeune couple a réussi à remettre 
aux normes le vieux four à pain 
et propose désormais différents 
pains, gâteaux et brioches dans 
ce fournil traditionnel. Le projet 
de Facteur Mouton est né d’une 
volonté de valoriser le travail des 
paysans responsables. Tous leurs pains sont au levain sauvage  : ils 
ne contiennent que de l’eau, de la farine et du sel, pour une meilleure 
conservation et digestion. L’ensemble des ingrédients est issu de l’agri-
culture biologique venant de fermes locales. Les pâtes sont pétries à la 
main. L’électricité du fournil est fournie par l’éolienne et les panneaux 
solaires de la ferme de Quimerc’h. L’eau utilisée pour le pain est puisée 
sur place : elle est sans chlore et sans nitrates.
Deux à trois fournées seront réalisées par semaine à la ferme de Qui-
merc’h pour des ventes sur le marché de Bannalec, mais également 
sur place à la boutique, tous les mardis de 17 h à 19 h.
Contact au 06 65 47 02 95 
ou par mail : facteurmouton@gmail.com

BOULANGERIE BIO
Facteur Mouton à la ferme de Quimerc’h

Après avoir travaillé pendant 
six ans au sein de quatre 
agences de communication 
dans le Finistère, Sébas-
tien Le Lay vient de créer sa 
propre agence, Pulsion Gra-
phik. 
À 28 ans, ce jeune entre-
preneur possède une solide 
formation de graphiste et a 

suivi des études de communication graphique qui lui permettent dé-
sormais de mettre en valeur ses talents de dessinateur et sa culture 
geek. Il met au point des stratégies de communication pour aider les 
professionnels comme les particuliers, à se démarquer et à se faire 
remarquer. Depuis le 1er avril, il propose la création d’identité visuelle 
(logo, charte graphique), le marquage sur mesure de véhicules, la 
création d’illustrations, la customisation de consoles de jeux vidéo, 
mais également la création et la mise en page de dépliants, flyers, 
cartes de visite...
En savoir plus sur www.facebook.com/PulsionGraphik
Contact au 06 42 92 34 91 
ou par mail : pulsiongraphik@gmail.com

COMMUNICATION
Sébastien Le Lay crée Pulsion Graphik

BAUME SHANTI
Soins au naturel à Quimerc’h

Christelle Penquerc’h 
a ouvert le 7 septembre 
son entreprise  de cou-
ture et tricot Chez Moo-
MooN, à son domicile, 
1 rue Anatole-Le-Braz. 
Forte d’un BEP indus-
trie de l’habillement et 
de 16 ans d’expérience 
au sein de l’entreprise 
Guy Cotten, Christelle 
offre tous les services 
classiques de couture (création, retouche et déco-
ration) et y ajoute sa touche personnelle par la créa-
tion d’objets du quotidien, guidée par la volonté de 
réduire l’utilisation de certaines matières (coton, 
plastique). Elle propose des sacs en vrac, des ser-
viettes hygiéniques, des couvercles alimentaires 
et même un rouleau de tissu essuie-tout lavable. 
Christelle projette aussi de dispenser des ateliers 
de couture ouverts à tous et souhaite pouvoir instal-
ler son activité dans une boutique du bourg. 
Ouverture le lundi, mardi, mercredi et vendredi de 9 
h à 12 h et de 16 h à 18 h 30, le samedi de 9 h à 12 h 
30. Fermé le jeudi. 
Contact au 07 80 42 62 51

MOOMOON
Couture et créations
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ÉCONOMIE LOCALE

Originaire de Poitiers et installé depuis six ans à Bérot, 
Moïse Gouleau vient de lancer son entreprise de maître-
nageur sauveteur, pour des cours individuels ou collectifs 
dans les eaux vivifiantes du littoral atlantique. 
Opticien de formation, il a travaillé dans ce domaine pen-

dant douze années avant de 
tourner la page et de s’instal-
ler en Bretagne. Après avoir 
travaillé trois étés de suite 
comme sauveteur en mer, 
Moïse propose, depuis le 1er 

juin dernier, quatre types d’ac-
tivités : longe-côte, aquagym 
en mer, cours de natation en 
mer et rando palmée.
Contact : 06 63 28 51 08 ou 
moise.ocean@gmail.com 
Page Facebook : 
@moiseMNS29

Depuis la mi-juillet, Gildas 
Hesse a ouvert le centre 
d’audioprothésiste Entendre 
au 134 de la rue de la Gare. 
Dans ces locaux lumineux, il 
propose une prise en charge 
complète et personnalisée 
de tous les défauts et ca-
rences auditives. Grâce au 
matériel de dernière géné-
ration, l’approche des audio-
prothésistes est très pointue, 
attentive et durable. Installé 
à Quimper, Quimperlé et 
Moëlan-sur-Mer, ce cabinet d’experts a saisi l’opportunité de 
s’installer à Bannalec. Grâce à un 1er bilan gratuit, des mesures 
précises sont effectuées et analysées par les audioprothésistes. 
Complétées par une prescription ORL, ces mesures permettent 
de proposer un appareillage personnalisé et discret ainsi que de 
nombreuses solutions pour améliorer son confort quotidien. 
Site internet : https://www.entendre-breizhizel.fr.
Contact : 02 98 96 74 49 ou rendez-vous rue de la Gare, 
le mardi et mercredi, de 9h30 à 12h30 et de 13h30 à 18h.

AUDIOPROTHÉSISTE
Entendre s’installe rue de la Gare

MOÏSE GOULEAU
Les bienfaits de la mer

L’entreprise Jussieu Secours Bannalec a repris l’activité d’Aven 
Assistance et a installé ses bureaux au 10 de la route de Quimper-
lé avec deux activités distinctes : transport sanitaire (ambulance, 

taxi) et pompes 
funèbres. Antony 
Le Floc’h, à la 
tête de cette en-
treprise, poursuit 
cette activité dé-
veloppée par sa 
famille depuis 39 
ans, qui emploie 
aujourd’hui 25 

ambulanciers répartis sur les sites de Rosporden, Quimperlé et 
Bannalec.
À Bannalec, Jussieu Secours s’appuie sur l’expérience des an-
ciens salariés d’Aven Assistance, en y ajoutant les spécificités 
propres à l’entreprise rospordinoise qui dispose de matériels 
modernes comme le brancard et les chaises électriques.
L’entreprise Le Floc’h possède également savoir-faire et expé-
rience dans l’activité funéraire : organisation des obsèques, ges-
tion du transport du défunt et prévoyance avec la mise en place 
de contrats obsèques.
Permanence téléphonique au 02 98 59 85 45, 7 jours/7 et 
24 heures/24

TRANSPORTS SANITAIRES
Jussieu Secours route de Quimperlé

Depuis le 18 sep-
tembre, Stella et 
Marcel Cablé, qui 
viennent du sud 
du département 
de l’Essonne, ont 
repris l’activité 
de boulangerie 
de Bannapains, à 
Caront-Glaz : « Je 
travaille dans le milieu de la boulangerie depuis l’âge de 14 
ans avec des méthodes traditionnelles de pain au levain et 
de cuisson au four à bois. Après différentes activités pro-
fessionnelles, nous avons eu envie d’une nouvelle aventure 
humaine et professionnelle » indique Marcel. Aux produits 
traditionnels proposés par la boutique depuis plusieurs 
années, le couple y ajoutera de nouvelles gammes et des 
recettes personnelles  : pains avec différentes farines bio 
(1/2 complète, intégrale, à l’épeautre, froment et seigle …), 
viennoiseries et tartes aux fruits de saison. Les produits 
seront vendus sur place (le mardi et le vendredi de 16h 
à 19h) ou sur les marchés du territoire, les boutiques 
Biocoop, la crêperie Tal An Iliz, plusieurs revendeurs bio 
et les restaurants scolaires. La devise du couple est  : 
« bons, beaux, bio et utiles » et ils ajoutent une dimension 
solidaire à leur entreprise : une partie de leurs recettes 
financières est reversée à la Fondation pour l’aide à la 
recherche sur la sclérose en plaques. 
Contact : 06 29 30 56 38 ou par mail : 
contact@eco-pain.fr

BANNAPAINS
Bons, beaux, bio et utiles
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AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE

Pourquoi ce PLUi ? 

Depuis le 1er janvier 2018, Quimperlé Com-
munauté est devenu maître d’ouvrage de 
la procédure d’élaboration des documents 
d’urbanisme. L’objectif de cette démarche 
est double : il s’agit d’élaborer ensemble, 
les 16 communes et la communauté de 
communes, le plan local d’urbanisme et 
travailler dans le même temps à une vision 
globale de l’ensemble de notre territoire. Le 
véritable enjeu du travail entrepris consiste 
dans le fait d’harmoniser les règles pour 
les 16 communes de Quimperlé Communauté. Pour rap-
pel, actuellement, 13 communes ont élaboré un Plan Local 
d’Urbanisme, une commune a une carte communale et 
deux communes travaillent avec un bureau d’études sur 
leur PLU. 
Des groupes de travail ont été constitués, composés d’élus, 
de techniciens et de personnels administratifs. Avec le bu-
reau d’études Citadia, spécialisé dans les domaines clés en 
l’urbanisme, ces groupes ont exprimé leurs besoins et sou-
haits en matière d’aménagement du territoire.

Concrètement, à quoi ça sert ?

C’est un outil réglementaire et solidaire, un PLU à une plus 
grande échelle qui donne une meilleure cohérence et une 
simplification des règles définies sur notre territoire  : pour 
simplifier, on peut dire qu’avec cet outil, il est plus simple de 
comprendre ce qui est autorisé et ce qui est interdit, notam-
ment pour tout ce qui concerne les constructions. Ce docu-
ment définit des zones sur chaque territoire et les contraintes 
liées à chaque zone (terres agricoles, zones à bâtir, zones 
d’activités).
Ce document permet de lier les différentes politiques pu-
bliques d’aménagement, de transports, d’habitat mais aussi 
d’environnement ou d’activités économiques. C’est égale-
ment un outil important pour relancer la construction, car il 
donne les droits de construire à la parcelle.

En quoi ça me concerne en tant qu’usager ?

L’élaboration du PLUi est un moment privilégié pour ren-
forcer le dialogue entre tous les acteurs du territoire, qu’ils 
soient élus, techniciens ou simples citoyens, afin de les infor-
mer sur la nature du projet et les associer à la démarche. Ce 
sera la phase de concertation des réunions et de l’enquête 
publique.

Cinq réunions sont programmées au mois d’octobre sur 
le territoire, elles sont ouvertes à tous et chacun peut s’y 
rendre indifféremment à l’une ou l’autre : le 7 à Riec-sur-
Bélon,  le 8 à Clohars-Carnoët, le 10 à Arzano, le 14 à Ban-
nalec et enfin le 17 à Quimperlé. 

Des registres de concertation sont toujours disponibles au 
siège de Quimperlé Communauté et dans chaque mairie 
et l’enquête publique commencera au cours du second se-
mestre 2020. 

Si vous ne pouvez pas vous déplacer, vous pouvez trouver 
de nombreux renseignements sur le site internet de Quim-
perlé Communauté et vous pouvez adresser vos remarques 
par écrit au président de la communauté d’agglomération du 
pays de Quimperlé ou à votre maire

PLAN LOCAL D’URBANISME INTERCOMMUNAL
Une réunion publique à Bannalec le 14 octobre

L’élaboration du Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal (PLUi) est actuellement en 
cours sur le territoire de Quimperlé Commu-
nauté. Ce document d’urbanisme stratégique 
se construit avec les usagers et traduit de fa-
çon pratique les grandes orientations d’amé-
nagement du territoire de Quimperlé. 

Les enjeux de ce travail expliqués par Josiane 
André, adjointe au maire chargée de l’urba-
nisme, de l’aménagement, de la toponymie et 
de l’accessibilité.
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TRAVAUX

Plusieurs aménagements de sécurisation ont été réalisés 
au cours de l’été, afin de répondre à la demande des rive-
rains, notamment pour réduire la vitesse des véhicules sur 
ces axes de circulation. Rue de la Gare, un groupe de travail 
regroupant des élus et des habitants, a étudié les diverses 
possibilités pour parvenir à diminuer les risques liés à une 
vitesse excessive. La solution imaginée, avec notamment 
des coussins berlinois, semble satisfaire ces riverains et 
répondre à leurs attentes.
Rue du Trévoux (photo ci-contre), les habitants étaient confron-
tés au même problème de vitesse excessive et d’un manque 
de clarté dans les possibilités de stationnement : c’est ainsi 
que cette rue à sens unique bénéficie désormais d’un nou-
veau marquage au sol, de passages destinés aux piétons et 
de ralentisseurs afin de sécuriser cette rue qui dessert l’école 
maternelle et la Maison de l’enfance Yvon-Le-Bris.

SÉCURISATION DES RUES
Des réponses apportées en concertation avec les riverains

Les travaux de rénovation du stade d’athlétisme engagés le 6 mai dernier, n’ont pas connu d’interruption cet été. Malgré 
une météo capricieuse durant le mois d’août, les entreprises ont maintenu la cadence. Aujourd’hui, le chantier entre dans 
sa phase finale avec la pause du revêtement de la piste, des équipements sportifs et les finitions. D’ici quelques semaines, 
l’équipement sera livré, sous réserve que la météo permette de finir les travaux. Pour rappel, la surface herbée centrale 
sera inutilisable durant une année, le temps que le gazon soit opérationnel. Les espaces dédiés à la pratique de l’athlétisme 
seront quant à eux accessibles au club et aux scolaires.

STADE MUNICIPAL
Un nouvel équipement bientôt opérationnel

FUTURE MÉDIATHÈQUE
Le site a été nettoyé pendant l’été

Dans le cadre du projet de future médiathèque, les travaux 
de démolition des anciens bâtiments de la crèche ont été 
réalisés en régie par les agents du pôle technique, pendant 
l’été.
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UN ÉTÉ EN IMAGES

Repas, retraite aux flambeaux et feu d’artifice le 13 juillet

Le traditionnel pot des estivants

Les «croqueurs» avec Scarlett

Stage de chant à la salle Auguste-Salaün

Séjour à Quiberon pour l’espace jeunes

Repas et feu de la Saint-Jean

Atelier cuisine lors des Pass’sports
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UN ÉTÉ EN IMAGES

Fête folklorique et fête des vieux métiers le 15 août
Randonnée J.Louis ConanFête du cheval breton

Fest Marc’hTan

Festival des Rias fin août

Les vendredis musicaux de Bann’Anim

Forum des associations
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VIE SCOLAIRE

LA RENTRÉE DANS LES ÉCOLES
Lundi 2 septembre, les élèves bannalécois ont repris le chemin de l’école. La principale innovation de cette ren-
trée est le passage de l’instruction scolaire obligatoire de 6 ans à 3 ans.

Les 280  enfants sont répartis en 12 classes, 10 monolingues 
et 2 bilingues (français-breton).
D’importants travaux étaient programmés pendant l’été : 
ravalement de la façade de l’ancien bâtiment, enrobé de la 
cour principale, faux plafonds dans 2 classes, revêtement du 
sol d’une classe, sécurisation de l’entrée de l’école, peinture 
de la bibliothèque, remplacement du carrelage du restaurant 
scolaire et peinture du sas d’entrée.

280 élèves à l’école Mona-Ozouf
L’école compte 6 classes, 4 monolingues et 2 bilingues pour 
un effectif de 142 élèves.
Le parc informatique de l’école a été changé. D’importants 
travaux ont également été réalisés : remplacement partiel 
du dôme, nettoyage des murs extérieurs, revêtement du sol 
de l’entrée, d’un couloir et de deux classes, installation d’un 
panneau d’affichage extérieur, reprise de l’évacuation des 
eaux usées de la cuisine. 
Quelques aménagements restants seront achevés le mer-
credi ou, au plus tard, lors des vacances de la Toussaint.

106 élèves répartis en 4 classes et demie fréquentent l’école. 
Les travaux de restructuration de l’établissement devraient 
débuter incessamment dans le cadre d’un projet global de 
rénovation.

106 élèves à Notre-Dame-du-Folgoët

L’école compte 5 classes pour 91 élèves. Il nous paraît utile 
de préciser que l’école Diwan est une école bilingue asso-
ciative qui pratique une pédagogie immersive.

91 élèves à Skol Diwan

142 élèves à la maternelle publique

Cet établissement est sous la tutelle du Département. 
Avec 294 élèves, il voit son effectif augmenter sensi-
blement. 
La restructuration et l’extension du collège Jean-Jau-
rès vont débuter prochainement. Les collégiens de 
Bannalec bénéficieront bientôt de locaux et d’espaces 
mieux adaptés. 
L’internat accueille une vingtaine d’élèves.

294 élèves au collège J.-Jaurès
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JEUNESSE

Elle dessert toutes les écoles du 1er degré de Banna-
lec. Plus de 550 repas sont préparés chaque jour. Les 
enfants de l’école Mona-Ozouf et de l’école Notre-
Dame déjeunent au sein de leur établissement, les 
grands de l’école maternelle et les élèves de Diwan 
à la maison de l’enfance. Les moyens et les petits de 
l’école maternelle prennent leur repas dans leur éta-
blissement.
Depuis quelques années, deux paramètres guident 
l’action de la municipalité dans le développement du 
service de  restauration : l’introduction du bio (29,5% 
en 2018) et le volume des achats de produits locaux 
qui augmente chaque année.

CUISINE CENTRALE
Bio et produits locaux en priorité

La garderie périscolaire des écoles publiques ouvre à 
7h le matin et ferme à 19h le soir.
La tarification des prestations restauration scolaire et 
accueil périscolaire est établie selon le quotient fami-
lial. 
Ce dernier est déterminé selon la composition et les 
ressources annuelles de chaque famille.

Après deux mois d’été animés, L’Espace Jeunes reprend ses ho-
raires d’ouverture habituels en période scolaire : tous  les  lundis,  
mardis, jeudis et vendredis, de 15h30 à 18h. Les horaires  des  
autres  jours  n’ont  pas  été  modifiés  :  le  mercredi, c’est ouvert 
de 13h30 à 18h, et le samedi, de 13h30 à 17h30. 
Les ados de 11 à 17 ans y sont accueillis par l’équipe d’animation-
jeunesse, sous la direction de Laurent Le Ny. Situé rue de Kerla-
gadic, c’est un lieu de découverte, d’échanges et de convivialité 
au cœur de la ville et à proximité du collège Jean-Jaurès et des 
salles de sports de la commune. 

L’inscription à l’année coûte 15 €. Elle donne droit gratuitement  à  
une  sortie  (cinéma,  bowling,  patinoire) et à  l’accès  à  la  struc-
ture  pendant  les  périodes scolaires et de vacances.  
Les horaires pendant les vacances : du lundi au vendredi, de 
13h30 à 18h30 et le samedi de 13h30 à 17h30. 
Renseignements au 02 98 39 51 08.

L’école municipale des sports permet aux enfants de 4 à 11 ans de 
découvrir différents sports sous une forme ludique, après l’école. 
Magueye Sow, éducateur sportif municipal, propose une pratique 
éducative à travers différentes activités physiques et sportives 
adaptées à chaque tranche d’âge.

Les objectifs de cette structure sont de donner aux enfants le 
plaisir du jeu afin de les fidéliser dans la pratique sportive, de 
favoriser  l’apprentissage des règles de vie de groupe et de pra-
tique, de leur permettre de découvrir différents sports et les ac-
compagner pour intégrer les associations sportives et enfin de 
favoriser l’accès au sport au plus grand nombre.

ESPACE JEUNES
Ouvert aux ados de 11 à 17 ans

PÉRI-SCOLAIRE
La garderie de 7h à 19h

Pendant ces vacances scolaires estivales, les em-
ployés du pôle technique municipal et plusieurs 
entreprises ont poursuivi la rénovation des écoles 
publiques de la commune. L’été dernier déjà, des 
travaux avaient permis l’installation de plusieurs es-
paces ludiques : circuit de billes, bac à sable et mur 
d’escalade.
Rue de Saint-Thurien, l’école Mona-Ozouf a changé 
d’aspect puisque la cour principale a reçu un nou-
vel enrobé sur la majeure partie de la surface et les 
façades des bâtiments principaux ont été repeintes 
de différentes couleurs proposées par l’équipe péda-
gogique. Désormais, chaque bâtiment possède sa 
propre couleur. Deux salles de classe ont pu par ail-
leurs être équipées d’un faux plafond pour insonori-
ser l’espace et d’un nouveau sol. Enfin, les 140 m2 de 
carrelage du restaurant scolaire ont été changés.
À l’école maternelle, le dôme qui relie les différents 
espaces a été rénové. 
Au total, 120  000  € HT ont été engagés pour l’en-
semble de ces travaux, réalisés pour un quart en régie 
par les agents municipaux.

TRAVAUX
Un été chargé dans les écoles

ÉCOLE DES SPORTS
La découverte de différents sports 

pour les 4/11 ans
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TROIS SPORTIFS À L’HONNEUR
Morgane Cheineau, Maëwenn Allain et Donovan Christien

Morgane Cheineau - athlétisme

Reçue en mairie en mai, Morgane Chei-
neau a remporté les championnats de 
France 2019 sur 10 000 m. Christophe 
Couthouis, président de l’Union Spor-
tive Bannalécoise, a retracé le parcours 
de la championne : « Morgane a terminé 
à la 1re place du 10 000 m disputé sur la 
piste de Pacé le 13 avril 2019 en catégorie 
Master avec un temps de 38’ 47”16. C’est 
assez rare dans la vie d’un club d’avoir 
une championne de France. Au-delà de 
la performance pure, je voudrais souli-
gner la capacité de Morgane à concilier 
vie professionnelle, familiale et sportive. 
C’est un bel exemple pour les jeunes qui 
sont présents ce soir. Il faut aussi noter la 
très belle progression de Morgane, grâce 
notamment au travail de ses entraîneurs 
successifs, Xavier Le Cras et Kévin Le 
Clerc’h. »

Maïewenn Allain - équitation

Maïewenn Allain, cavalière talentueuse, 
a été accueillie en mairie en juin. 
L’adjoint aux sports Sylvain Dubreuil a 
esquissé son parcours  : Maïewenn a 
débuté l‘équitation à l’âge de 4 ans. En 
2015, elle a rejoint les Ecuries d’Oré. 
Sur son nouveau poney, All Wann de la 
Clarté, Maïewenn participe régulière-
ment aux concours complets d’équita-
tion qui regroupent 3 disciplines : dres-
sage, saut d’obstacles et cross. 
Championne du Finistère et de Bre-
tagne, médaille d’argent aux cham-
pionnats de France AS2 en 2017, mé-
daille d’argent aux Championnats de 
France Poney 1 en 2018, la cavalière 
s’est imposée, pour la 3e année consé-
cutive, en Poney Elite Junior avec Oby 
Wann du Reuil, à Lamotte-Beuvron, aux 
Championnats de France d’équitation.

Donovan Christien - athlétisme

Donovan Christien, grand espoir de 
l’USB, a reçu le trophée de la com-
mune des mains du maire Yves André, 
à l’issue du forum des associations, le 
7 septembre dernier. La progression de 
Donovan est constante : champion de 
Bretagne du 5000 m en 2018 et 2019, 
champion de Bretagne du 3000 m en 
salle en 2018, il a été sacré champion 
de Bretagne du 5000 m à Fougères le 
15 juin dernier. Troisième au champion-
nat de France Espoirs sur 5000 m, à 
Châteauroux, il s’était qualifié pour les 
championnats de France élite, à Saint-
Étienne, obtenant une dixième place 
très prometteuse dans la finale B du 
5000 m, cet été. 
Il est le premier athlète de l’USB à s’être 
qualifié aux championnats de France en 
catégorie Elite.

Au cours de ces derniers mois, plusieurs membres de clubs bannalécois se sont distingués dans leur discipline sportive. La 
municipalité a souhaité les honorer en leur remettant à chacun le trophée de la commune.

Suite à plusieurs démissions, c’est Germain Tanguy qui prend 
seul la présidence du club de football. Il aura provisoirement 
le soutien de Sylvain Dubreuil, vice-président. Le bureau se 
complète de Pierre Droal, secrétaire, de Sarah Le Meur, se-
crétaire adjointe, de Suzanne André, trésorière, et de Clau-
dine Kervran, trésorière adjointe. 
D’autres responsabilités ont également été attribuées à Apo-
line Robin et Lise Tanguy (animation), Sandrine Bourhis (en-
trées et buvette), Jo Sinquin (arbitres et délégués), Florence 
Le Meur (liens entre bureau et école de foot), Louis Parc (par-
tenaires et publicité) et enfin Daniel Cotonnec (organisation 
de l’après-match). L’équipe fanion évolue cette saison en 
Régionale 3.

FOOTBALL
Un nouveau bureau à la Fleur de Genêt et une accession en Régionale 3
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WALKING FOOTBALL
Une activité mixte accessible à tous

Qu’est-ce que le walking football ? Cette pratique, qui invite, comme 
l’indique sa traduction en français, à jouer au football en marchant, 
s’est développée en Angleterre, où ce sport a vu le jour en 2011. 
Cette discipline a d’abord été créée pour inciter les hommes de plus 
de 50 ans et les femmes de plus de 40 ans à pratiquer une acti-
vité physique peu contraignante et à maintenir un tissu de relations 
sociales.
Au début du mois d’avril, invitée par les Bannalécois André et Mi-
chelle Pennanguer, une partie des membres de l’association des 
Roz Chas du Trévoux est venue à Bannalec pour expliquer tous les 
atouts et les contraintes de cette pratique sportive.
Quelques Bannalécois ont sollicité les élus pour échanger sur la 
possibilité d’organiser des séances de walking football sur la com-
mune. Il a été envisagé de récupérer et d’aménager l’ancien terrain 
de tennis du complexe sportif Jean-Bourhis, pour permettre aux 
Bannalécois de se retrouver pour pratiquer ce sport.
La création de l’association Banaleg Walking Football a été validée 
par une quinzaine de pratiquants en mai et les adeptes du walking 
football se retrouvent tous les mardis soir, à 19 h, au stade. À chaque 
rendez-vous, de nouveaux participants viennent pour essayer cette 
discipline qui reste ouverte à tous « qu’ils aient déjà pratiqué le foot-
ball ou pas, ça n’a pas importance. Il suffit d’une tenue sportive et une 
paire de baskets », précise André Pennanguer.
Le bureau : André Pennanguer et Lydie Créchet, coprésidents ; Pa-
trick Duval, trésorier ; Ginette Vacheresse, trésorière adjointe ; Lau-
rent Le Ny, secrétaire ; Laurent Levallois, secrétaire adjoint.

AMAP
Une première année positive

L’Association pour le maintien d’une agriculture 
paysanne (Amap) de Bannalec a tenu sa première 
assemblée générale en présence d’une trentaine de 
personnes le 5 juillet dernier, à Ti-Laouen.
Robin Silvent, représentant des producteurs, a rap-
pelé les valeurs fondatrices de l’Amap et la notion de 
consomm’acteurs. « L’Amap n’est pas seulement une 
épicerie, c’est une autre façon de consommer, de façon 
solidaire et impliquée. Pour pérenniser le mouvement, 
nous appelons à une plus grande implication de tous 
les adhérents. Les producteurs sont aussi invités à de-
venir prod’acteurs pour une plus grande participation »
Le succès de l’association constitue la preuve qu’elle 
correspond à un réel besoin des habitants de Banna-
lec et de sa région. Après quelques semaines d’exis-
tence, l’association compte déjà plus d’une cinquan-
taine de membres et 13 producteurs qui cumulent un 
ensemble de 145 contrats avec les particuliers. 
Les responsables de l’AMAP ont mis en place une 
page Facebook et un blog. Ces outils permettent un 
dialogue direct et rapide, et fournissent la liste des 
producteurs, ainsi qu’une page individuelle sur les 
différents produits proposés par chaque producteur. 
Rendez-vous est fixé tous les jeudis soir, devant la 
gare, de 18h à 19h30. 
Blog : bricolblog29.blogspot.com
Email : amap.bannalec29@gmail.com
Facebook : 
https://www.facebook.com/pg/amapbannalec

CYCLO CLUB
Un nouveau trio à sa tête

Début juillet, les responsables du Cyclo-Club Bannalec (CCB) se sont retrouvés, 
à la salle multifonctions du stade Jean-Bourhis, pour répartir les responsabilités, 
après le départ du président du club.
Désormais, c’est Hervé Favennec qui assure ce rôle de responsable. Arrivé seule-
ment depuis quatre ans au sein du CCB, il en était auparavant le secrétaire. Auprès 
de lui, il pourra compter sur Jean-Yves Cabin, trésorier depuis son entrée au club, 
il y a neuf ans, et sur Thierry Le Gall, qui prend le poste de secrétaire.
Il est possible de les rejoindre, tous les dimanches matins, avec un départ devant 
l’église pour de belles sorties à vélo dans la région, adaptées au rythme de chacun.
Contact : 06 63 39 89 57.
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Bannalec bouge

Les communes, le cœur local de la 

démocratie 

Dans la République française, la commune est l’institu-
tion publique qui possède une forte légitimité grâce à son 
ancrage historique et géographique. 
L’attachement à  l’échelon communal est très fort pour 
les Français. L’identification à sa commune s’affirme dans 
une histoire personnelle, familiale, professionnelle et 
reste un îlot de stabilité qui assurément rassure.
En Europe, le grand nombre de communes françaises 
est une spécificité. Imaginez que la France compte 36 
000 communes et que l’Union Européenne est composée 
de 89 000 communes. La France représente à elle seule 
40  % des communes européennes. C’est donc l’échelon 
de base de notre démocratie. Pourtant cette apparente 
stabilité des communes cache en réalité de profondes 
mutations dans leur fonctionnement et leur pouvoir.
Les lois de décentralisation de 1982 avaient réduites la 
tutelle administrative et financière exercée par l’État. 
C’était alors un signe fort pour rapprocher un lieu de 
pouvoir «  la mairie  » et les citoyens. Quarante années 
plus tard, les maires ont toujours autant de responsabilité 
vis-à-vis des habitants de leur commune et pourtant leur 
pouvoir d’action est mis à mal.
Néanmoins les communes, enracinées par définition 
dans le local, sont toujours porteuses d’initiatives qui 
permettent de régénérer la vie politique à travers par 
exemple des budgets participatifs. Les communes sont 
aussi des lieux qui permettent de préparer l’avenir en 
mettant en place des mesures en faveur de la transition 
énergétique et environnementale. Enfin et peut-être sur-
tout, la commune est aussi un amortisseur social majeur 
par son action de proximité.
L’évènement tragique du début du mois d’août (décès 
accidentel du maire de Signes) démontre la grandeur 
mais aussi l’extrême difficulté de la fonction de maire. 
Les maires sont et doivent pourtant rester au cœur de la 
République.
Après cette actualité nationale difficile, il est venu le temps 
de la rentrée. C’est peut-être le moment de réfléchir sur 
les moyens de rétablir la confiance entre les citoyens  : 
chacun doit être capable d’apprécier ce que la société lui 
doit mais aussi ce qu’il doit à la société.
Bonne rentrée à toutes et à tous, notamment aux élèves 
qui ont rejoint avec impatience leur salle de classe.

Le groupe de majorité municipale, 
Bannalec Horizon 2020

Eté chaud, rentrée chaude

Encore un été très chaud. Des records de températures 
enregistrés en Bretagne, jusqu’à 40°C. Voici quelques 
années que nous constatons ces changements. Devons-
nous en prendre l’habitude, sachant que les climatologues 
annoncent une montée des températures ?
Nous assistons impuissants à ces changements qui sont 
partout. Même l’Amazonie, le poumon de la planète, 
brûle. Avec une déforestation à grande échelle, dictée par 
des industriels sans limite, des dizaines de milliers de 
km2 brûlent chaque année …et tout ça pour rester dans 
la course folle de produire toujours plus. Des incendies 
en Grèce, en Espagne, des ouragans aux Etats-Unis, 
les glaciers qui fondent, notre planète est malade.  Les 
conséquences de notre activité deviennent de plus en plus 
catastrophiques pour la planète.

Malgré ceci, les traités internationaux signés par les diri-
geants n’encouragent pas une utilisation raisonnable des 
ressources naturelles. 

A l’annonce de toutes ces nouvelles, nous devons remettre 
en question nos modes de vie. Des mouvements interna-
tionaux s’intensifient, des initiatives de jeunes se mettent 
en place… mais pour l’instant, pas de grand changement 
à l’échelle planétaire. Ne subissons plus cette course folle 
d’avoir toujours plus, nous n’attendons plus des réponses 
de nos dirigeants et mettons en œuvre des projets.

Chacun pourrait se mobiliser dans son environnement 
quotidien, réfléchir et envisager des solutions au-delà 
de son intérêt personnel en utilisant avec parcimonie 
nos ressources premières. Donnons la priorité à une 
alimentation de proximité, plus en accord avec le rythme 
des saisons, en accord avec nos besoins quotidiens, qui 
permettra aux agriculteurs de mieux travailler la terre et 
de faire face aux géants de l’industrie, des recyclages des 
produits, des échanges entre nous.
En cette rentrée qui va continuer d’être chaude (la 
réforme du lycée, le projet des retraites), essayons de faire 
quelques changements dans notre mode de vie afin de 
pouvoir garder cette planète plus propre pour les géné-
rations à venir.

Bonne rentrée à toutes et à tous.

L’équipe Front de Gauche, 
Bannalec bouge

Bannalec Horizon 2020

TRIBUNE LIBRE
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Une nouvelle association vient de se créer pour 
tous les passionnés de jardinage, avec pour ob-
jectif de mettre en place des rencontres à thème 
régulièrement. Mireille Le Corre, présidente de 
cette association, précise  : «  Nous avons pour 
ambition de réunir tous les amateurs de jardins, 
vergers et potagers pour des rencontres enrichis-
santes, partager des expériences, transmettre des 
connaissances et engager les habitants à respecter 
et protéger l’environnement. »
L’association va notamment mettre en place des 
matinées à thème, un samedi par mois, à la salle 
de Ti-Laouen (technique du paillage, planter en 
racines nues, garder son jardin et son potager en 
bonne santé...). 
En plus des rendez-vous mensuels, l’association 
proposera des visites et des ateliers dans les jar-
dins, par exemple sur les techniques de taille des 
plants.
L’association organisera aussi le dimanche 13 
octobre, à la halle André-Duval,la grande fête des 
cucurbitacées, avec l’association Jardiniers des 2 
baies d’Esquibien. Le public y trouvera aussi un 
marché de producteurs locaux et pépiniéristes.
L’adhésion est de 20 € par an. 
Plus d’informations au 02 98 39 58 70 
ou par mail : jardinier6r@gmail.com

JARDINS
Une nouvelle association

SPECTACLES, CONCERTS
Le programme des mois à venir

Deux spectacles chez l’habitant en octobre et novembre :

«QUAND LES MOTS NE SUFFISENT PLUS»
Compagnie Art’Traction 
Vendredi 15 novembre à 19h
Pour parler du geste du peintre, de la force d’une 
mélodie, du pouvoir de la poésie, les conteurs 
orientaux ont imaginé des histoires à la fois 
simples et profondes, puissantes et étonnantes, 
sensibles et raffinées. Un spectacle lumineux. Tout public dès 10 ans.

« C’EST DEMAIN QUE NOUS PARTONS »
Duo Yann-Fanch Perroches – Ionna Lemoine

Vendredi 11 octobre à 19h 
Un duo accordéon-chant pour un voyage au 
rythme de balades traditionnelles de Bre-
tagne, d’Ecosse, d’Irlande, d’Espagne...

En partenariat avec le conservatoire de Quimperlé 
Communauté :

TÊTES DE CHIEN 
avec la participation du chœur Voxa Banna
Dimanche 20 octobre à 17h, à l’église

Depuis 2008, date de leur premier 
concert au New Morning à Paris, Têtes 
de Chien n’a cessé de créer. Après un 
minutieux travail de recherche sur les 
sources traditionnelles, ils se livrent au 
jeu de la création d’arrangements nova-
teurs et intrépides où « tous les coups 
sont permis ». Chaque espace devient 
un terrain d’expérimentation, où les 

cinq artistes jouent de leur corps et de leurs voix, reconstituant de cour 
à jardin l’histoire d’ancêtres communs.

Fin août, une vingtaine de personnes a inauguré les jardins partagés 
sur le terrain de Kervinic-Traon. La municipalité a souhaité y créer 
un espace convivial, de rencontres, de partage et d’échanges autour 
du thème du jardinage. Pierre Daoudal, président de l’association Les 
Gratouillis, chargé de mettre en œuvre ce projet, a saisi l’occasion de 
dire qu’il « est venu le temps de labourer, de fleurir les assiettes et les 
cœurs et de partager nos connaissances et nos savoir-faire ».
Plusieurs lots sont déjà cultivés, l’un d’eux ayant été réservé au CCAS. Les membres de l’association ont d’autres projets : des 
découvertes et des animations dans différents domaines tels que la peinture, la lecture, la sculpture, le bricolage, la cuisine, la 
musique ou la photo. Et peut-être un verger conservatoire, un parcours sportif ou de promenade familiale, et une zone d’ani-
mation pédagogique autour de l’eau et de la biodiversité. Pour adhérer à l’association, le prix est de 5 € pour 1 an et pour une 
parcelle, le prix est de 15 € (plus 5 € d’adhésion). Contact au 06 82 47 21 32 ou par mail : les.gratouillis@gmail.com

JARDINS PARTAGÉS
Il est venu le temps de labourer...

Renseignements en mairie au 02 98 39 57 22



LES EXPOSITIONS
Du 7 septembre au 12 octobre
Souvenir d’un passé paysan
Amoureux du 
monde rural, 
Marcel Cozic a 
immortalisé une 
agriculture pay-
sanne des années 
70-80. Ses photo-
graphies montrent 
avec sensibilité et 
tendresse le lien entre l’homme, le cheval, la nature 
et la terre. A travers cette exposition, il rend notam-
ment hommage à deux paysans bannalécois, Roger 
Riou et Youen Labot. Entrée libre 

Du 12 octobre au 14 décembre
ReportageS
Le réseau des bibliothèques et médiathèques Matilin 
a concocté spécialement pour vous le programme 
« ReportageS » ! 
Alors, enfilez vos baskets pour découvrir le Repor-
tage dans tous ses états. A travers des expos, 
des rencontres, des ateliers, des projections, des 
séances d’écoute… 
Pour un autre regard sur l’information.  
Programmation disponible sur le portail Matilin, sur 
le blog et la page Facebook de la médiathèque.

0ctobre
SAM 5 & DIM 6

DIMANCHE 6
VENDREDI 11
DIMANCHE 13

JEUDI 17
SAMEDI 19

DIMANCHE 20

SAMEDI 26
JEUDI 31

Expo vente, Aux fils d’arts, salle J.-Moulin
Foire aux plantes, Diwan, espace A.-Duval
Duo Y.-F. Perroches - I. Lemoine, spectacle chez l’habitant
Repas des anciens, salle J.-Moulin
Fête des cucurbitacées, Jardiniers des 6 rivières, espace A.-Duval
Repas du club de loisirs, salle J.-Moulin
Loto de «Un combat pour Iona», salle J.-Moulin
Loto de la crèche, salle J.-Moulin
Concert de Têtes de Chien à l’église
Repas de la société de chasse La Bannalécoise, salle J.-Moulin
Halloween, par les parents d’élèves des écoles,  salle J.-Moulin

CENTRE CULTURELL’EDITOLES RENDEZ-VOUS 2019

Nov.
VENDREDI 1er

MARDI 5
SAMEDI 9

DIMANCHE 10
LUNDI 11

VENDREDI 15
SAMEDI 16

DIMANCHE 17
JEUDI 21

VENDREDI 22
SAMEDI 23

DIMANCHE 24
VENDREDI 29

SAMEDI 30

Loto de la FDG,salle J.-Moulin
Don du sang
Loto de l’AEP Notre-Dame, salle J.-Moulin
Baz’arts créatifs, Bannana’scrap, salle J.-Moulin
Cross de l’USB
Repas de l’UNC, salle J.-Moulin
Compagnie Art’Traction, spectacle chez l’habitant
Bal country (Téléthon), par Pep’s sun, salle J.-Moulin
Pot des nouveaux arrivants en mairie
Projection, Passé Composé, salle J.-Moulin
Repas du Club de Loisirs, salle J.-Moulin
Pot des adhérents d’AVF, salle J.-Moulin
Repas, parents d’élèves des écoles publiques, salle J.-Moulin
Baby troc de la crèche, salle J.-Moulin
Assemblée générale de l’US Bannalec, salle J.-Moulin
Sainte-Barbe des sapeurs pompiers, salle J.-Moulin

Déc.
DIMANCHE 1er

SAMEDI 7
DIMANCHE 8

DIMANCHE 15

SAMEDI 21
DIMANCHE 22

SAMEDI 28

Loto, Amicale Laïque, salle J.-Moulin
Téléthon, bourg et salle J.-Moulin
Loto du Club de Loisirs, salle J.-Moulin
Rando du Téléthon, espace A.-Duval
Loto de la Fleur de Genêt, salle J.-Moulin
Marché de Noël de Diwan, bourg
Coupe de Noël de pétanque, espace A.-Duval
Loto de l’US Bannalec, salle J.-Moulin
Concert organisé par Banal’son, église

4HEURE DU CONTE
Mercredi 9 octobre, à 10h30
Mercredi 20 novembre, à 10h30
4BÉBÉS LECTEURS
Jeudi 24 octobre, à 10h
Jeudi 5 décembre, à 10h
4ATELIER D’AUTOMNE MERCREDI 13 NOVEMBRE
À 16h, pour les 3-5 ans, sur inscription
4SOIRÉE PYJAMA LE 17 DÉCEMBRE
À 18h, à partir de 4 ans, sur inscription
4CRÉATIONS DE NOËL LE 18 DÉCEMBRE
De 14h à 16h, à partir de 5 ans, sur inscription

L’EDITOET AUSSI À LA MÉDIATHÈQUE
Ondes éphémères 
Équipé-es de leur micro, les ados de l’Espace 
jeunes de Bannalec se sont prêté-es au jeu 
de l’interview avec l’objectif de questionner 
les Bannalécois-es sur leurs pratiques cultu-
relles et le projet de nouvelle médiathèque. 
De ces échanges sont nés une série de mi-
cros-trottoirs qui seront à découvrir chaque 
mercredi sur la borne d’écoute de la média-
thèque, en podcast, ou en téléchargement 
depuis la Bibliobox à l’Office de tourisme. 
Lancement de la radio « Ondes éphémères » 
le mercredi 23 octobre.


